



La canción del enfadoso

En cierta población de Andalucía cuéntase que tomaba posesión de una esquina de la calle más concurrida un pobre ciego que á su miseria unía el buen humor más consecuente, y cuando quería sacar provecho de su guitarra, de su voz y de su gracia, atormentaba al vecindario con el canto monótono de una letra con música de seguidilla manchega que había para aburrir á los condenados á oírle por fuerza y divertir á los transeuntes que esperaban el final de la tonadilla.

Nuestro hombre principiaba su berreo de esta manera:

Cuidao no te suceda
Lo que á Narciso
Lo que á Narciso.
Cuidao no te suceda
Lo que á Narciso,

y esto lo repetía docenas de veces sin salir del

Cuidao no te suceda
Lo que á Narciso
Lo que á Narciso.
Cuidao no te suceda
Lo que á Narciso,

de manera que el tío Gilí, que así se llamaba, cuando había sacado el provecho de su monotonía que en forma de limosna le daban unas veces para que se marchara y otras para que terminara la letra deseosos de saber que es lo que le había sucedido á Narciso, el tío Gilí, con gesto picaresco, entonaba y terminaba diciendo:

Cuidao no te suceda
Lo que á Narciso
Lo que á Narciso,
Que no le sucedió nada
Que Dios no quiso.

Yo comparo á los regionalistas al tío Gilí, con la diferencia que aquel pobre tenía gracia en el cantar y fisonomía en el decir, pero estos mendigos Gilís de nuestra política, se duermen entonando, pero siempre resultan cantantes desastrosos á quienes habrá que socorrer para que callen con una cacerola de sopa municipal que es lo que buscan á fuerza de repetir que ellos son la gente de bien, los poderosos y regeneradores, como si fuera posible con esa canción del enfadoso hacer comulgar con ruedas de molino y no supiéramos todos á donde se encaminan, como sabemos su procedencia.

Y repiten y repiten, haciendo alarde de una independencia de que carecen, de una popularidad que solo conocieron cuando sesteaban en la umbrosidad del reaccionarismo y de una iniciativa administrativa plenamente comprobada en lo que sus conspicuos han hecho lo mismo en nuestro Ayuntamiento que en el de Barcelona.

Los Gilís de nuestra ciudad buscan el amparo de los del olimpo y cantan y cantan y repiten y repiten hasta el hastío, ávidos de una limosna concejil; solamente que aquí el transeunte oye y sonríe con miseratimente, y los vecinos les echan agua de indiferencia que reciben estóicamente á cambio de seguir pidiendo, cantando y repitiendo como el tío Gilí con vistas al señor Tejón:

Échame una mirada
Coransonsito
Coransonsito,
Échame una mirada
Que me derrito,
Y sácame por Dios Santo
Consejalito,

y el gobernador que les guiña el ojo, oye, sonríe y dice para su capote *do ut des* con toda reserva y ellos dicen en voz baja *des ut do*, negando por fuera lo que pactan por dentro, pero eso sí, cantando siempre, siempre entonando

Échame una mirada
Coransonsito
Coransonsito,
Échame una mirada
Que me derrito,
Y sácame por Dios Santo
Consejalito.

¿Y quién sabe si el señor Tejón, harto de esa canción del enfadoso y para que callen, les echará una piltrafa de su influencia que les enfunde la guitarra?

Lo peor es que van perdiendo la voz.

LULIO.

Una asamblea

Primera sesión

(Continuación)

El vice-presidente de la «Cámara de Comercio y Navegación» de Palamós Sr. Roger, desarrolló el tema sobre estadística relacionada con la producción corcho-taponera.

Manifestó las deficiencias que se observaba en la estadística en España. Expuso un número de datos, recogidos casi todos en el extranjero, y muchos facilitados por entidades particulares. Refiriéndose á la exportación é importación del corcho y demás productos extendió en largas y atinadas consideraciones. Puso de manifiesto la importancia de esta industria en Alemania merced á su elevado arancel y el consumo del corcho español en los países extranjeros donde se halla extendida aquella. Expuso la conveniencia de que anualmente se formen estadísticas que sean reflejo fiel de la producción y de los trabajos, para conocer sus progresos ó su decadencia.

Terminado su trabajo presentó á la presidencia las siguientes conclusiones:

1.ª—Llamar la atención del Gobierno para que atienda el servicio de estadística referente á la industria Corcho-taponera en la forma que por su importancia se merece. Que disponga que al hacer la estadísticas de la exportación de taponeras, tome como unidad en vez del millar el kilo, por que siendo esta la de las estadísticas extranjeras se podrán comparar más fácilmente las unas con las otras viéndose más claramente la conformidad ó disconformidad que haya entre ellas; y que á ser posible se indique además del punto de destino inmediato el de último destino.

2.ª—Encomendar á la Cámara Agrícola del Ampurdán que haga un cuadro estadístico de todas las poblaciones de Cataluña en cuyo término municipal haya alcornoques. Y que en cada una de ellas nombre un corresponsal ó dos ó mas que se enteren de la cantidad de corcho que se ha sacado en aquel término, del número de trabajadores que durante la temporada se han empleado en los trabajos propios de la saca y salarios que perciben. No estará por demás que se indiquen las facilidades ó dificultades que haya para portear el corcho al pueblo ó á la carretera ó camino vecinal más cerca.

3.ª—Encomendar á la Cámara de Comercio de Palamós.

4) Que todos los años pida á las empre-

sas ferroviarias la cantidad de corcho (taponeras y *carrachs*) que transporta, su procedencia y punto de destino.

B) Que igualmente pidan, como lo ha venido haciendo, á las aduanas de los puertos de San Feliu de Guixols y Palamós la cantidad de corcho (taponeras y *carrachs*, que en ellos se desembarca y su procedencia, así como á los demás pueblos de la costa en que pueda haber llegado corcho destinado á las fábricas catalanas y la cantidad de corcho (taponeras y *carrachs*) que se embarquen y su destino.

C) Que en cada pueblo de Cataluña donde haya fabricación tenga un corresponsal que dé igualmente noticia del número de fábricas expresando las que tengan maquinaria movida á vapor ó con otro motor y las movidas por la mano del hombre; el número de obreros de cada sexo de cada fábrica, especializados, no descuidando los auxiliares, el número de comerciantes y expendedores de taponeras, indicando los que además fabrican por su cuenta; el número de almacenistas de corcho; el de las fábricas de serrín de corcho; y el de las de prensar desperdicios.

D) Que continúe estudiando las estadísticas oficiales comparándolas con las extranjeras y recogiendo datos de los socios que puedan aclarar las dudas que aquellas ofrezcan.

Levantóse despues el señor Raventós y dando por terminada la sesión, encareció la asistencia á la segunda, animando á los asistentes para que intervinieran en los debates.

Publicaremos en el número próximo la reseña de la segunda sesión, celebrada ayer, en la que desarrollaron temas los ponentes señores Linares y Ferrer, tomándose acuerdos de importancia.

Los regionalistas

Desde estas columnas, iniciamos, hace bastantes días, una campaña, para hacer resaltar lo nula que ha sido la gestión de los regionalistas en el municipio. Datos hemos rebuscado para exponer, especie de materia que sirviera para modelar artículos. Tan poca estela han dejado tras su tarea, que si exceptuamos su campaña obstructivista en asuntos saludables al interés público, por fuerza hemos de perder el rastro.

Nada podemos añadir á lo expuesto, á lo consignado. Remarcado queda la inútil labor de aquellos, que habían anunciado, con tanta pompa, exposición de doctrinas y programas.

Dejando aparte la cuestión de los regionalistas en el municipio, hemos remarcado con alto relieve los pactos que han intentado realizar, cuando han visto su fracaso, con los elementos conservadores, singularmente con el representante del gobierno central, el señor Gobernador.

En anteriores luchas electorales se ha consignado en nuestra sección de política provincial las componendas que realizaron con lo más desacreditado de la política. En visperas hoy de elecciones se han renovado trabajos, para llegar á una inteligencia unos y otros, elementos heterogeneos en la forma, completamente homogéneos en el fondo.

El pacto se fraguaba, alentado y dirigido por el señor Tejón, quien seguía los impulsos y consejos de otras personalidades.

Esto motivó una discordia en el campo regionalista y en todos estos asuntos se ha encontrado vacilante, sin firmeza de gobernante al señor gobernador.

Ayer dimos cuenta de un cierto movimiento que se había notado días pasados en esta ciudad, de personalidades políticas, entre ellas el señor Marqués de Camps, se-

ñores Albó, Llosas, Pio Mas, Saballs y otros de diverso matiz é idéntico carácter. Relacionado estaba este con asuntos electorales, no tan solo de la población sino abarcando toda la provincia, pero singularmente referiase á esta ciudad y á la muy leal villa de Olot.

El señor Tejón, apesar de sus felicitaciones al alcalde de Olot, señor Soler, no puede apoyarlo políticamente por tratarse de un demócrata, antítesis de lo que es la primera autoridad civil de la provincia. Por tanto, trabajó para buscar personalidad apta para la alcaldía, que se amoldara á sus ideales, y obediendo á las indicaciones de los señores Llosas, Pio Mas y Albó, junto con el señor Manaut (intimo del señor Tejón) encontró á su hombre en la persona de D. Nonito Escubós. Esta fué su primera determinación, pero al poco tiempo y sin que se justificara el cambio rechazó al señor Escubós inclinándose mas hacia al señor D. Mariano Bassols apoyado solapadamente por el señor Marqués de Camps. Ignoramos lo que despues ha sucedido, pero según nuestras averiguaciones ahora resulta que ha descartado el señor Gobernador al señor Bassols, apoyando de nuevo el señor Escubós.

Este modo de gobernar como quien pasa por una cuerda floja, y sin chorizo ó contrapeso, resulta siempre algo pernicioso, pero así procede siempre el señor Tejón, demasiado voluble de carácter unas veces, demasiado desidioso en otras, en las más convenientes.

Este cambio brusco de última hora, débese quizá á aquel movimiento de políticos mencionado y ello ha sido causa tambien de aquella reunión celebrada en casa el señor Marqués de Camps para la designación de candidatos, y de la que se ha dado cuenta.

No desvirtua aquella reunión cuanto hemos dicho respecto al pacto. Este existía y estaba concertado, tanto, que ya se había acordado que el señor Massó se presentaría formando una sola candidatura con el señor Ciurana.

Vinieron despues los catalanistas y algunos regionalistas despechados y designaron para aquel distrito á los señores Vives y Canals, descartando al señor Massó. Para evitar resquemores, el señor Marqués de Camps propuso que el indicado señor, procurador y periodista, se presentara por el primer distrito. Todos los regionalistas presentes rechazaron la proposición, acuerdo unánime, por temor de que ese señor les comprometiera en el municipio. Así nos lo ha indicado un catalanista de arraigadas convicciones y así lo hacemos constar sin añadir punto ni coma.

Otras peregrinas cosas pasan en el campo regionalista y en el del señor Gobernador, que con el tiempo iremos detallando.

REMITIDO

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mio: Le encarezco dé cabida en las columnas de su periódico á la adjunta correspondencia.

Le queda reconocido s. s. s. q. l. b. l. m.
E. Torres.

No para rechazar ataques, pues mengua para mi sería esgrimir noblemente la pluma contra quien tan mal la usa, pero para poner de manifiesto avieso proceder, véome obligado de nuevo á entenderme con el público y á él dirigirme, para que juzgue imparcialmente mi comportamiento y el de aquellos que me combaten con saña y con tan poca caballerosidad, que queriendo manchar mi nombre quedan salpicados de cieno.

Quien tenga elevado concepto de la dignidad, encontrará justificada mi actitud y

comprenderá el menguado espíritu de quien desde el *Diario* publica sueltos que no inspirándolos razones están formados por los más denigrantes epítetos, denigrantes por el autor de los mismos, no para mi pobre persona, demasiada honrada y hartó conocida para que en ella hagan mella.

Momentánea ausencia hame privado en la pasada semana de leer los periódicos de la capital; á mi regreso leo, no ya con asombro, pues nada me admira ya de cuanto en sus columnas inserta el *Diario de Gerona*, un suelto del número correspondiente al 27, en el que vuelve una vez más sin ton ni son á zarandear mi nombre y mi gestión adornando su escrito de unas cuantas lindas é insultos impropios de la imparcialidad con que un periódico debe tratar cualquier asunto.

A raíz de un suelto que apareció en aquel papel, que diariamente se ve manchado por la baba de la envidia, en el que se me atribuía la villanía de haber sido capaz de hacer ó autorizar alguna mezcla con el vino decomisado ultimamente al señor Fornés, y siendo para mi esto un insulto, un verdadero insulto; con energía rechacé aquel cargo, aquella impostura de intención dañina y desde estas mismas columnas tildé al autor del suelto de hombre que *grazna*, pues aquél no es el lenguaje que emplea quien de digno se aprecia.

Susceptible, el que tantas veces ha aguantado impasiblemente el más infamante insulto, descolgóse, el día 27 del pasado mes, con otro suelto, con otro *graznido*, con otras frases, especie de *voceo tabernario*, diciendo, *si no servirán para desbastar al individuo los estacazos del cuartel*.

A mi se refiere de y estacazos habla. No tengo para que justificarme, pues insensato sería y no quiero rebatir tal insolencia, pero lo que sí quiero decir y afirmar es que no sirven, creo, para desbastar á ciertos individuos los estacazos del señor Arquero.

Otras cosas dice, otros insultos, otras frases groseras, otros *graznidos*, colocándose él mismo en evidencia, pues quien de tal modo se expresa justifica que no alterna con persona bien nacida.

Lo único que debo agradecerle es que haga público que apenas si me conoce de vista, pues me interesa que nadie ignore que nunca he tenido tratos con cierta gente, con aquella que al pasar por mi lado bajá los ojos. Yo sí que puedo decir que ignoraba su existencia menguada, hasta que me ha interrumpido con sus desplantes.

Puesto de manifiesto el proceder de uno y otro, juzgue el público y él perdone lo algo violento del lenguaje, pero hay situaciones en las que no se justifica ni la medida ni la moderación.

E. Torres.

NOTICIAS

Otra prueba y van mil, de la *imparcialidad* de que blasona el órgano regionalista.

En la reseña que hace de la primera sesión de la Asamblea agrícola corcho-taponera, dice entre otras cosas:

Abierta la sesión el señor alcalde habló lacónicamente en castellano y dijo...

Prescindiendo de lo de *lacónicamente* término que no conocíamos, no puede darse prueba más palmaria de la veracidad que merecen las afirmaciones del colega. El señor Catalá habló en catalán, porque no se trataba de ningún acto oficial y si solo de una Asamblea regional en la que habían de tratarse cosas que casi solo á nuestra comarca interesan.

Pero ya se ve; el colega necesita de argumentos con los que cree molestar á sus enemigos y no para mientes en que sean ó no exactos los hechos que les atribuye y con la misma desfachadez con que dice que el señor Catalá habló en castellano cita hechos y cosas que están tan lejos de la verdad como la que nos ocupa.

Eso sí, cuida muy bien el órgano regionalista de hacer constar que cada uno de los demás oradores hablaron en catalán, por creer que así pone más en evidencia á nuestra autoridad local, siendo así que lo único que consigue es hacer más fenomenal la plancha que con su *imparcialidad* ha hecho.

Esas son las consecuencias de dejarse llevar por el apasionamiento y cerrar los ojos á la razón.

Esta mañana á los ocho se reunirá la junta municipal del Censo electoral para proceder á la proclamación de candidatos y designación de interventores.

En el tren correo de la tarde de ayer marchó con dirección á Figueras el «Orfeón Gesoria», en cuya ciudad dió por la noche un concierto.

El coro «La Regional» de esta ciudad regaló á los orfeonistas un artístico lazo.

Ha sido nombrada reina de la fiesta de los juegos florales, la bella señorita Carmen Bru.

El poeta premiado con la flor natural, es don José M.^a Bofill, de Barcelona.

Ayer por la mañana á un sujeto que se paseaba por la rambla le fué sustraída una cartera conteniendo 100 pesetas.

Ha sido detenida la autora de la sustracción, que es una afamada *bolsillera* de Barcelona.

También ha detenido la policía á un desertor del Regimiento de Albuera.

Programa para hoy:

A las 10.—Solemne oficio y bendición de la bandera del Somaten de este distrito en la capilla de San Narciso.

A las 14.—Certamen de tiro en la Dehesa por los individuos del Somaten.

A las 15.—Función en los teatros.

A las 21.—Función en los teatros y sociedades de recreo.

Bailes.

Para mañana:

A las 15.—Sardanas en la plaza del Marqués de Camps.

A las 21.—Función de zarzuela en los teatros Principal y Novedades y dramática en el «Círculo Católico».

Son muchos los individuos del Somaten que se han inscrito para tomar parte en el Certamen de tiro al blanco que se celebrará esta tarde en la Dehesa.

Ha sido destinado al Regimiento Infantería de San Quintín el médico primero D. Francisco Muñoz.

Mañana pasarán la revista de comisario los cuerpos activos de esta guarnición y el día 3 la zona y demás unidades orgánicas.

Aunque en el mercado de ayer, celebrado en esta ciudad, afluyeron muchos forasteros y se concertaron importantes transacciones, no puede decirse revistiera importancia encontrándonos en plenas ferias.

La nota característica la dieron los orfeonistas de San Feliu de Guixols, luciendo los hombres la típica barretina y las mujeres la airosa mantilla blanca.

Fué muy notable el concierto dado ayer por la tarde en el Teatro Principal por el «Orfeón Gesoria» no publicando hoy la reseña por impedirnoslo la falta de espacio.

Los días 11 y 12 del próximo mes de Noviembre celebrará su fiesta mayor la pintoresca villa de Palafrugell, con alegres y variados festejos, habiendo sido contratada la orquesta «La Principal» (Orfeón Cassanense) de Cassá de la Selva, que se propone dar á conocer lo más moderno y mejor de su repertorio.

Viose muy animado el baile de etiqueta celebrado ayer noche en el «Casino Gerundense».

Hemos saludado en esta ciudad á nuestro distinguido amigo el cosechero don Manuel Raventós, presidente de la federación agrícola catalana balear, que ha venido expresado para tomar parte en la Asamblea corcho taponera que se ha celebrado.

Nuestro colega la *Gaceta de Turistas* en su número de ayer celebra el primer aniversario de su aparición en el estadio de la prensa.

Por tal motivo se dirige á sus lectores con cariñoso lenguaje.

Durante estas fiestas los guardias municipales han estrenado uniformes, luciendo flamante pompon en el ros.

El médico del Regimiento Infantería de San Quintín don Francisco Lara Granados ha sido destinado á prestar sus servicios en la Reina.

La *Gaceta* publica una circular para el alistamiento anual del reemplazo del ejército.

Dicta reglas en consonancia con el artículo 39 de la ley de reclutamiento.

Se hará una relación del año en que nacieron los mozos.

Todos los que cumplan veinte años desde el primer de enero hasta el 31 de diciembre, serán alistados, de manera que los que no sean alistados en todo el año 1904, serán los mozos nacidos en 1884, los que serán alistados al cumplir los veinte años, y así sucesivamente todos los años.

Se hará otra relación excluyendo á los fallecidos.

Las otras reglas se refieren á las responsabilidades de los padres, tutores, etc.

LA LUCHA se vende en Barcelona, kiosko de Salvador Sanz, Rambla de Canaletas.

Llaman mucho la atención los grandes premios expuestos en el colmado casa Negro, calle del Progreso, obtenidos por el famoso licor «Calisay» y el aperitivo anís «La Criolla», en las exposiciones de París, Londres, Berlín y Baden (Viena).

No hay casa en esta ciudad y sus afueras que no pueda servirse de «La Funeraria» de don Juan Poch, aunque sea pobre, ya que todo se hace en la misma con economía.

Se vende una tienda carnicería situada en un punto céntrico de esta ciudad.

Darán razón en la administración de este periódico.

Entierros de párvulos, desde 25 pesetas. Id. adultos, 30 idem.

«La Neotafía», Cort Real, 18.

Contra la calvicie

La «Loción Capilar Antiséptica», preparada por el doctor V. Stakanowich, es el mejor específico que se conoce para combatir todas las enfermedades del cuero cabelludo. Destruye en poco tiempo el microbacio de la calvicie, llevando la muerte á las agrupaciones de parásitos, situadas en el folículo productor, quedando desembarazado de ellas el cuero cabelludo.

Los efectos de la «Loción Capilar», son completamente inofensivos para el resto del organismo.

De venta en todas las Farmacias y Perfumerías, y en Gerona, en casa de F. Maresma.

PAPEL DE FUMAR EMPORIUM

Se recomienda á las personas de buen gusto, no cura ninguna clase de enfermedad, ni está fabricado con sustancias medicinales, pero si que dá un buen sabor al tabaco sin perjudicar en nada á la salud.

De venta en todos los estancos bien provistos. Al mayor.—Oliveras y C.^a—Figueras

Interesante

Los que deseen enviar y recibir encargos á Barcelona y vice-versa y principales poblaciones de Cataluña, pueden dirigirse á «El Rápido», agencia la más puntual y económica, desde 1.^o del mes actual.

Para encargos, dirigirse á los acreditados establecimientos de los señores Mata y Vinyals, Abeuradors, y Confeitería de Pous, Bailesterias, de 8 de la mañana á 8 de la noche y hasta las 3 de la madrugada en el Restaurant Fornós.

Bernardo Langa

Se responde de extravíos y averías; contestación en el mismo día; agencia en Barcelona, Rambla del Centro, número 9, Bastonera «El Gallo de Morón».

Camilo Fontbarnát, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales.

Calle del Progreso 29, primero.

Coronas fúnebres

Nacionales y extranjeras

No comprarlas sin antes visitar el establecimiento de «LA NEOTAFIA», Cort-Real, núm. 18.

Variadísimo surtido

Precios de fábrica

Letras-Cintas-Lazos

Esterería de Poncio Casellas

Calle Cort-Real, núm. 3,

GERONA

Ofrece á sus numerosos clientes y al público en general, un variado surtido de estereras y alfombras del país y extranjeras de todos precios, con especialidad en la colocación de alfombras.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»

Lo que dice Villaverde

Madrid 31, á las 4.

Hablando esta mañana con los periodistas el jefe del Gobierno, ha manifestado que gracias á la energía de las autoridades, á sus acertadas (!) disposiciones, ha terminado la huelga de Bilbao que ha sido la más importante que se ha conocido en el mundo, por haber hecho los obreros frente al ejército en medio de las calles.

Las bases convenidas, empezarán á cumplirse el primero de enero.

Consejo de ministros

Esta tarde, después de la sesión de las Cámaras, los ministros celebrarán Consejo en el Congreso.

Este tendrá por objeto dar cuenta el presidente de la solución de la huelga de Bilbao y cambiar impresiones sobre esta cuestión.

Excitación obrera

Entre los obreros de Madrid reina gran excitación, por haber impedido el Gobierno de una manera indirecta que no encuentren local para celebrar mañana el mitin monárquico que proyectaban.

Según he oído decir á personas que están bien enteradas de estos asuntos, los obreros tienen el propósito de reunirse apesar de todo, en una plaza pública.

Se teme que de llevar los obreros á cabo su proyecto, ocurran colisiones tumultuosas.

En libertad

Hoy han sido puestos en libertad en Santander bajo fianza de 3.000 pesetas cada uno, los conocidos republicanos y oradores propagandistas señores Elorza y Moriones, los cuales llegarán en breve á Madrid.

Convocatorias

Estos días se han circulado por Madrid varias convocatorias para celebrar mítins republicanos en la Corte y en varios pueblos de la provincia.

Expulsión de los diputados

Telegrafían de Zaragoza que el señor Lápuya pronunció anoche un elocuente discurso, protestando de la conducta del gobierno, expulsando de España á los diputados extranjeros que se encontraban en Barcelona.

Los republicanos librepensadores y los demócratas de Zaragoza han enviado telegramas de adhesión ofreciéndoles su incondicional concurso, para la obra que ha de afirmar la solidaridad internacional.

Mitín de solidaridad

La sociedad de mecánicos en hierro, similares y demás metales y las sociedades «La locomotora invencible», canteros y similares, ebanistas, silleros del ramo «La razón obrera», sociedad de sastres «El porvenir del trabajo», sociedad de albañiles, federación de dependientes de comercio y otros, celebrarán un gran mitín mañana á

as 9, en el teatro Barbieri, para protestar de los malos tratos de que fueron objeto los obreros presos á consecuencia de los sucesos de Alcalá del Valle.—Reig.

CRÓNICA PARLAMENTARIA
Congreso

Madrid 31, á las 6.

A las 2:50 de la tarde se abre la sesión bajo la presidencia del marques de Figueras.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se da lectura á varios telegramas oficiales, referentes á la solución de la huelga en Bilbao.

En el banco azul los señores Villaverde, García Alix, Cobián y Gonzalez Besada.

El señor Urquijo se felicita de que haya terminado el conflicto de Bilbao y dice que los sucesos desarrollados deben servir de lección al gobierno para que no se repitan casos análogos.

El Sr. Villaverde dice que es inexacto que la solución haya sido impuesta por el general Zappino.

Manifiesta el jefe del gobierno que la huelga se ha solucionado gracias al espíritu de concordia que ha habido entre ambas partes.

Agrega que no hay vencedores ni vencidos.

El Sr. Azcárate dice que ha habido verdadera imposición por parte de la fuerza pública.

Añade que á fin de hacer desaparecer toda clase de odios y rencores precisa que los procesados en méritos de lo ocurrido sean sometidos á los tribunales ordinarios en vez de juzgarse por el fuero militar.

El Sr. Villaverde le contesta diciendo que el gobierno deliberará acerca de este asunto.

El Sr. García Alix refiriéndose á una queja formulada hace algunos días por el Sr. Menendez Pellarés, dice que no es cierto se hayan cometido abusos electorales en Ronda.

El Sr. Pellarés, insiste en cuanto dijo.

El ministro de Marina contesta á la interpelación del Sr. Vega Seoane sobre asuntos de Marina.

Se lamenta de que este hubiese atacado á la armada de guerra.

Manifiesta que las equivocaciones ocurren en todos los países, citando el caso de Inglaterra que adquirió unos buques extranjeros y luego no pudo darles estabilidad.

Añade que cuando se hacen afirmaciones tan graves como las que formuló el señor Vega Seoane deben probarse, para no caer en maledicencia.

Dice que se estudiará la reorganización de nuestros arsenales.

Rectifica el Sr. Vega Seoane declarando que no ha acusado á nadie.

Pide se exijan las debidas responsabilidades «caiga quien caiga».

Da lectura á varios párrafos de un discurso pronunciado hace dos años por el actual ministro de marina en el que atacaba lo que hoy defiende desde la poltrona ministerial.

(Ocupa la presidencia el señor Romero Robledo).

Sigue el señor Vega Seoane manifestando que no ha hecho cargo alguno contra la Armada.

El ministro de obras públicas contesta una pregunta sobre la carretera de Gibraltar y dice que se pondrá de acuerdo con el ministro de la guerra para ver lo que es procedente.

Se entra en la orden del dia continuando la discusión de los presupuestos.

Senado

El general Azcárraga abre la sesión á las 3 y media.

En el banco azul los ministros de Gracia y Justicia y Estado.

Se da lectura á varios telegramas oficiales de Bilbao comunicando la solución de la huelga de mineros.

La sesión ofrece poco interés y es muy aburrida.

CONSEJO DE MINISTROS

A las dos de la tarde se han reunido los ministros en Consejo.

El señor Villaverde dió cuenta á sus compañeros de gabinete de los despachos relativos á la solución de la huelga de Bilbao.

El ministro de Gracia y Justicia llevó al Consejo varios expedientes de indulto.—Reig.

Mercados

Precios medios de los productos vendidos en el mercado celebrado ayer en esta ciudad.

Trigo, de 29'00 á 27 ptas.—Cebada, de 25'00 á 24.—Centeno, de 29 á 28.—Avena, de 21'00 á 20.—Maiz, de 27 á 26.—Judías, de 45 á 40.—Habas, de 28 á 27.—Guisantes, de 00 á 00.—Arroz, de 60 á 42.—Algarrobas, de 17'50 á 17.—Paja, de 7'50 á 00.—Patatas, de 11 á 10.—Vino, de 30 á 28.—Aguardiente, de 80 á 60.—Aceite de oliva, de 80 á 76.—Mantecas, de 2'75 á 2'50.—Vacuno, de 400 á 300.—Bovino, de 500 á 400.

Publicaciones

El número de ALREDEDOR DEL MUNDO del jueves 29 trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

Los sepulcros en España (cómo el arte se ha concentrado siempre en ellos).—Perdidos en el aire (misterios de viajes aereostáticos).—Fotografías á oscuras sin magnesio.—Calzado soporífico.—Insignias raras de grandes honores.—Hablemos de lagartos (lagartos que andan en dos piés; una «menagerie» casera).—Ojos á gusto del consumidor.—Siete millones de poros.—Arpas y

arpistas.—Hombres grandes y hombres chicos (¿quién puede más?)—¿Podemos ir á la Luna! (un gran descubrimiento á punto de realizarse; ¿qué haremos en la luna?)—Accidentes de globos.—Una santa de moda (Santa Lutgarda, abogada de los pecadores y de los felices partos).—Cometas para remolcar y navegar.—Bañistas que se ponen negras.—Una ciudad hispano-romana bajo tierra (Importantes hallazgos).—Despedidas curiosas (Ceremonias ridículas y anticuadas).—El nuevo profeta Elias (La personalidad extraordinaria de Dowie). Telegramas que han hecho y desecho importantes, y otros artículos, á más de las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, Preguntas y Respuestas, Caricaturas y Recreos, etc.—29 céntimos número, 2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Es interesantísimo el número de esta semana de NUEVO MUNDO.

Publica el popular semanario entre otras notas de actualidad las siguientes: Las manchas del Sol, por Carvic—María Tubau.

—Las elecciones municipales. (34 fotografías de los candidatos monárquicos y republicanos).—Juegos florales en Zaragoza.

—Los bohemios rusos.—La escuadra inglesa en el Ferrol.—Romero Robledo en su despacho.—Banquete á Mella.—Merry de Val.

Bombita chico en el campo.—El transformista Arcos, etc., etc.

Firman los trabajos literarios y artísticos Canals Zeda, Córcholis, Toscano Quesada, Taboada, Sa del Rey, Olmedo, Retana, Félix Mendez, Bueno, Farandul, Lopez Guijarro, Karikato, Verdugo y otros.

Precio, 20 céntimos.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

La Fiesta de Todos los Santos

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de la Congregación

Revista bursátil

Telegramas del Banco Hispano Americano

Cotizaciones del día 31 de Octubre 1903

(De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA

Interior 4 por 100.	77'35
Acciones ferrocarril Norte.	60'00
Id. M. Z. A.	97'40
Id. Orense.	00'00
Francos.	33'50

LA ELECTRICIDAD-Sabadell

PRODUCCIÓN ANUAL; 500 MÁQUINAS

Lámparas, hilos, cables, cordones y material eléctrico en general. Motores y Fábricas de gas pobre por presión y aspiración; consumo: 2 1/2 céntimos por caballo y hora.

Precios sin competencia

Pedir catálogos

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (3)

LA MENDIGA DE SAN SULPICIO

—¡Sacrificio inútil!... Son impotentes contra el número.

—Ya no quedaria ninguno, si todos obrasen así—dijo Renaud.

—Sí; tienes razón; pero no todo el mundo se les parece desgraciadamente. En fin, yo admiro su valor desde lo más profundo de mi corazón, y me entusiasmo con su abnegación y con su patriotismo... Estas luchas en la sombra son muy peligrosas... Los que las intentan son héroes... ¿pero de qué sirve ese heroísmo? ¿Que puede uno contra mil?... Si Raimundo se hace matar, su muerte no servirá de nada... ¿No me ha dejado Dios vivir más que para ver que la fuerza bruta impera sobre el derecho, hollando á sus piés?

El señor Areynes se animaba hablando, hinchándosele las venas de las sienes y poniéndosele amoratado el rostro púrpura de su rostro.

—Os suplico que os calméis, querido señor—dijo Pedro Renaud con acento conmovido.

—¡Calmarme!—¿Acaso es esto posible, viendo lo que pasa?

—Os hacéis mucho mal... mucho mal!

—¡Eh! ¿qué importa? ¡Me quisiera morir!... ¿por qué no me he muerto antes de esta guerra fatal?... ¡Que dichosos son los que no han visto á Francia vencida y humillada!... ¡que felices son!... ¡oh cuanto les envidio!

Los ojos del señor Areynes se inyectaron de sangre, y las venas de sus sienes se iban hinchando exageradamente.

De repente interrumpió sus lamentaciones y se volvió hacia la puerta por donde momentos antes había entrado Pedro Renaud.

Aquella puerta se había abierto violentamente dando paso á un hombre de unos cuarenta años.

El recién llegado llevaba un traje de caza de terciopelo verde obscuro.

Llevaba una carabina en la mano.

Su rostro estaba ennegrecido por la pólvora.

El conde lanzó una exclamación y se fue hacia él al verle.

—Ya te veo, Rymundo—exclamó,

—¿que ves? que, ¿qué me tienes que decir?

—Claudio Ren ha muerto á mi lado

—contesto Raimundo con ronco acento.

—¡Un valiente menos!...

—Santiago está herido.

—¿Gravemente?

—Mucho lo temo...

—También él.

—Hemos tenido que batirnos en retirada porque nos iban á destruir... en fin, ha sido una derrota.

—¡Una derrota otra vez!..

—Sí, otra...

Y en toda la linea—contestó Raimundo lleno de rabia.—¡Ah, estamos perdidos completamente!

—¡Perdidos!—repitió el conde.—Pero no sin esperanza.

—¡No... no te crees! ¡No quiero creerte!

—Eso es porque no sabéis nada... Sedan esta en poder de los prusianos.

El señor de Areynes se quedó aterrado, dilatada la mirada, abriendo la boca para lanzar un grito de horror que se ahogó en sus labios.

Raimundo siguió diciendo:

—El ejército francés ha caído prisionero...

—¡Imposible!... ¡imposible!...—balbuceó el conde.

—El mariscal Bazaine está bloqueado en Metz con doscientos mil hombres.

—Saldrá de Metz y volverá a la lucha.

—Saldrá de Metz y volverá a la lucha.

—Saldrá de Metz y volverá a la lucha.

FERRO-QUINA BISLERI

El uso de este licor ¿Queréis la Salud? se considera hoy día como una necesidad para los débiles de estómago.

El FERRO-QUINA-BISLERI es de efecto estomacal, tónico y reconstituyente; excita el apetito, facilita la digestión, fortalece el estómago y el cerebro y procura una pronta asimilación de los elementos nutritivos, aumentando los glóbulos rojos de la sangre.

Deposita rio exclusivo en España

ALFREDO ROLANDO

Bajada San Miguel, 1.—Barcelona.



La Esperanza

Capital social 5.000.000 de pesetas

DELEGADO PARA GERONA Y SU PROVINCIA,

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas, de las caídas de vapor y efectos del rayo y la electricidad.

DOMICILIADA EN BARCELONA

RAMBLA DE CATALUNA, 52.

D. Francisco Clará Vendrell

Santa Clara, 8, 3.º - Gerona

EL AGUILA

BARCELONA.-PLAZA REAL, 13, Teléfono: 2014

Almacenes de ropas para caballeros y niños

SECCIÓN DE MÉDIDA

SUCURSALES.—Madrid, Valencia, Sevilla, Cadiz y Valladolid

Precios fijos

Grandes surtidos de ropas para todas las estaciones, tanto para caballeros como para niños.



PRODUCTOS FARMACÉUTICOS

DEL **Dr. FERRER**, BARCELONA

Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

DENTÍFRICO FERRER

Cura todas las enfermedades que sufren los niños a causa de su primera dentición. El nombre que ha adquirido este producto, es la mejor prueba de su eficacia.

VENTA EN GERONA

FARMACIA DEL **Dr. Perez Xifra**

AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª BARCELONA

PRODUCTOS GRANULADOS MIRALLES

Gran laboratorio farmacéutico de M. Miralles

PASEO DE SAN JUAN, 201, BARCELONA

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 23 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra (China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 28, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana, Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curaçao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea

Línea de Tanager.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. —Salidas de Tanager: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con la opción de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.

Conserva y hermosa la dentadura

Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.

Vigoriza las encías.

Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.

Fortalece los dientes y las muelas.

Evita la caries ó la detiene si existe ya.

Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

En la imprenta de este periódico se hacen tarjetas y visita á 1 peseta el 100 y demás trabajos concernientes al ramo tipográfico.

CONFITES ANTI-VENEREOS COSTANZI



ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEGETAL

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, despues de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, gota militar, prostates, úlceras, flujo blanco de las mugeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, y en 20 ó 30 dias los estreñimientos uretrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 20 años y evitar las peligrosísimas sondas, no hay medicamento mas milagroso que los Confites ó inyecciones Costanzi. También certifica que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis, sino que estirpa los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite a los incrédulos el pago una vez curados. Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los dias á las 12, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precio de la inyección; 4 pesetas. Confites antiveneréos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, pesetas 4. De venta en las acreditadas farmacia y en casa del autor, Diputación, 435, Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M. Perez, Abeuradors, 2 y 4.—Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4.—Joaquín Coll, Rambla Libertad.

Loción Capilar Antiséptica

DEL DOCTOR EN MEDICINA

W. STAKANOWITZ DE MOSCÚ

Evita la caída del cabello y hace renacer todo el que está enfermo.

De venta en todas las perfumerías

LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA



Dr. NICOLA CASILE

han logrado que el Dr. Casile descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (sofoación) espectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias a los constantes estudios, hemos podido encontrar los renombrados CONFITES CASILE, que asociados a las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus periodos.

Despues de larga experiencia compusimos el Balsamo Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son: atonía (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, laridas, hiperacididad y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, eructos y pesades, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los dias á las 12, y á las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confites Casile, 5 pesetas. Balsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435 Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M. Perez, Abeuradors, 2 y 4, Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4 y Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, 26.



Se necesita un aprendiz

THE MEXICAIN

del Dr. Jawás

El éxito más grande de todos los productos conocidos para combatir la OBESIDAD y EL EXCESO DE GORDURA

PIDANSE PROSPECTOS

De venta en la Droguería y Farmacia del Dr. Perez Xifra.—GERONA

Único depositario para España:

Sucesor de A. Jeanbernat.—BARCELONA

Quimosina Soler

Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión.

De venta en todas las farmacias.